

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION: MORA, 3, 4 y 5

AÑO XXVII

TELEF. 1973

LUNES 25 ENERO DE 1937

NUMERO 8.421

FRANQUEO CONCERTADO

Según Radio Club Portugués, Málaga está próximo a caer, porque se le va cercando en forma plena, dejando a la retaguardia completamente libre de enemigos

MADRID ESTA POR ENTERO BAJO EL FUEGO DE NUESTRA AVIACION Y DE NUESTRA ARTILLERIA, CUYAS BOMBAS Y GRANADAS ESTAN CAYENDO CONTINUAMENTE EN EL MISMO CORAZON DE LA CAPITAL

Se agravan en Barcelona las luchas con los obreros y campesinos, habiéndose mandado a buscar fuerzas del frente de Madrid para reprimirlos. — En la región valenciana, continúan las protestas de los campesinos, que el Gobierno rojo resuelve reprimir con fusilamientos. — Sangrientos disturbios en Alicante entre comunistas y anarquistas. — Ha dimitido el Ministro de Justicia del Gobierno vasco por no querer ser cómplice de los asesinatos que se cometen

BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

El de anteanoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 23 de Enero 1937:

Ejército del Norte: Quinta, Sexta y Octava División y Divisiones de Avila y Soria: Sin novedad.

División de Madrid: En la Ciudad Universitaria, se llevó a cabo un ataque por parte del enemigo, que fue rechazado, causándole gran número de bajas.

Ejército del Sur:

En Granada, en Cogolla Vega, se atacó una posición enemiga al Corro de la Cruz, persiguiéndole, y al que se le cogieron 12 muertos, numerosos caballos y equipos. En el Sur de Alhama, continuaron las operaciones de limpieza, con ligeros tiroteos en Alhama. Además de las bajas expresadas en el parte del día de ayer, se llevan recogidos hoy 115 muertos, 51 fusiles, 54 escopetas, 27 pistolas, camiones, coches ligeros y demás material, sin clasificar todavía. En Ochocha, la columna que opera en aquel frente cogió al enemigo 32 muertos, entre ellos un alférez de milicias, 24 caballos, 25 fusiles, varios fusiles ametralladoras y numerosas bombas de mano.

En el frente de Jaén, intentos de ataque enemigos en dirección de Almonacidilla y Villafranca. Fueron rechazados, así como los llevados a cabo en el frente de Porcuna, castigando duramente al enemigo.

En todos los frentes, especialmente en los de Andalucía, se presentan numerosos soldados procedentes del

campo enemigo, así como muchas familias que huyen del estado de miseria y terror que reina en la zona roja.

Salamanca, 23 Enero de 1937. De O. de S. E.: El General Jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 24 de Enero de 1937:

Ejército del Norte:

Quinta, Sexta, Séptima y Octava, divisiones y divisiones de Avila y Soria: Sin novedad digna de mención.

División de Madrid: Se ha llevado a cabo una rectificación en las posiciones del frente de Aranjuez, llegando a rebasar las enemigas.

Ejército del Sur:

En el frente de Andalucía, se rechazaron algunos ataques en el sector de Granada, causando al enemigo muchas bajas; se recogieron varios prisioneros y algunos muertos con cargamento.

En Porcuna, se ha efectuado un reconocimiento, en el que el enemigo atacó en el día de ayer, cogiéndole 16 cadáveres, 30 fusiles, 40 capotes mantas y gran cantidad de correajes; se vieron regueros de sangre, muestra del quebranto sufrido por el enemigo. Se han presentado a nuestros filas muchos milicianos, procedentes del campo rojo, así como también algunas familias.

Salamanca, 25 de Enero 1937.

De O. de S. E.: El General Jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

NORMAS PARA LA DESTITUCION DE FUNCIONARIOS

El movimiento nacional requiere, como medida indispensable, que todos aquellos ciudadanos que, desempeñando funciones públicas, hubieran contribuido con una actuación política y social significada a que España llegara al estado de anarquía y barbarie aún padecidas por algunas provincias, sean debidamente sancionados como garantía de justicia, sin que las resoluciones de esta clase puedan ser impugnadas ante la jurisdicción contenciosa, a la cual solamente le corresponde actuar dentro de situaciones normales de Derecho.

A este efecto, dispongo: Artículo primero. La Junta Técnica del Estado y demás organismos creados por ley del primero de octubre último dispondrán la separación definitiva del servicio de toda clase de empleados que por su conducta anterior o posterior al movimiento nacional se consideren contrarios a éste, cualquiera que sea la forma en que ingresaren y la función que desempeñen, lo mismo se trate de funcionarios del Estado que de la provincia o municipio.

Artículo segundo. Las empresas concesionarias de servicios públicos o monopolios separarán de sus puestos, a indicación del presidente de la Junta Técnica del Estado, a todo empleado que se considere incompatible, opuesto o peligroso para el movimiento nacional y a aquellos que no sirvan con eficacia o lealtad al presente régimen. La Junta Técnica del Estado formará en estos casos, y como base de la resolución de su presidente, ligero expediente o exposición de hechos o circunstancias justificativas de la medida.

Artículo tercero. Todas las resoluciones que se hayan dictado o se dicten en lo sucesivo por el presidente de la Junta Técnica del Estado, gobernador general, secretario de Relaciones Exteriores y Secretaría de Funcionarios públicos dependientes de Guerra, imponiendo sanciones a los mismos y como consecuencia de sus actuaciones políticas, sean anteriores al movimiento nacional o por su actuación durante el mismo, no podrán ser objeto de recurso ante la jurisdicción contencioso-administrativa, cualquiera que haya sido el procedimiento seguido para dictarlas.

Dado en Salamanca a 5 de diciembre de 1936. — Francisco Franco.

das y Legaciones de Madrid, problema en el que se juega el espíritu y la salvación del cuerpo de tantos miles de personas amenazadas de asesinato.

El monopolio que Alvarez del Vayo disfruta en Ginebra para intervenir en nombre de un Estado, cuya extensión territorial, de sus dos terceras partes, nos pertenece, cuya alma es nuestra, y el resto está entregado a la anarquía, puede hacer que no se escuche a los que se han preocupado por la suerte de tantos infelices. La Sociedad de Naciones sólo conoce, pues, las mentiras y las patrañas que allí divulga el segundo representante de los soviets, Alvarez del Vayo. A causa de esta ficción, se ignoran oficialmente en Ginebra las atrocidades de los rojos, sus crímenes, sus profanaciones, sus saqueos, toda la macabrá y vandálica

LA AGONIA DEL MADRID ROJO (Servicio especial de «Correo de Mallorca»)

Cuando a un escapado de Madrid le preguntaron hace pocos días, en la Comandancia de Toledo, su impresión sobre la capital de España, aquel la resumió con estas palabras: — ¡Madrid se muere!

Y es la verdad. ¡Madrid se muere! La que fué magnífica ciudad europea agoniza, en esta lucha a que la han sometido las hordas que allí permanecen y una titulada Junta de Defensa, que no es más que un Club de anarquistas, fanáticos del exterminio, a los que les complace la idea de un Madrid convertido en un montón de escombros.

Madrid sucumbe a los embates de la artillería y de la aviación: castigado desde dentro y desde fuera, después de haber soportado cuatro meses de ignominia, de exoliaciones y de infamias.

La tragedia, por sus proporciones, no tiene igual en la historia. Ni por el número de víctimas, ni por el volumen de los daños.

Estamos ante un hecho tan increíble, que, cuando uno recapacita sobre la importancia del cataclismo, tiene que certificarse de que su razón concierda, y de que no se trata del pasajero espanto de una pesadilla.

¿Quiénes son los responsables de esta hecatombe? Únicamente los hombres que, no habiendo sabido defender a una ciudad de un millón de habitantes en las fortificaciones naturales que impone la estrategia militar, han aguardado al adversario en las casas, transformadas en blocaos. Y han emplazado sus baterías en las plazas y cerca de edificios públicos, y han colocado sus ametralladoras en las ventanas y en las terrazas, según aprendieron en días de huelgas revolucionarias.

Los hombres que no supieron salvar Madrid en las trincheras de Extremadura y en los fosos del Tajo, se dedican a sostener una resistencia que, a la postre, será inútil, desde las casas y en las calles.

Esta resistencia, ¿habrá sorprendido a nuestro Alto Mando? se preguntan muchos.

Yo puedo decir que la tenían por prevista y segura nuestros más calificados generales, en contra de la opinión de algunos jefes expertísimos, de gran prestigio, que pensaban, con lógica militar, que tal resistencia era imposible.

¿Cómo iban a resistir en una ciudad que, por la importancia de su población, soportaría un problema de abastecimiento y alojamiento casi tan grave como el que le procura el enemigo con sus baterías y aviones? La idea de someter a los moradores a tal martirio, o al calvario de una salida, era descartada por monstruosa.

Quiénes pensaban así no recordaban que lo monstruoso es lo natural en el campo rojo. Se destruirá Madrid. ¿A qué? ¿Qué les importa nuestro Madrid a esas hordas que, desde hace seis años, vienen especializándose en la destrucción de España? ¿Qué les importa Madrid a los pistoleros e incendiarios, que siempre han vivido al margen del derecho de gentes? ¿Qué les importa la ciudad y todas las ciudades a los secuaces

de Largo Caballero, que le ovacionaban cuando, en el mes de mayo, profetizaba en Zaragoza que el día de su revolución no dejarían ni las piedras? ¿Qué les importa Madrid a los bárbaros que festejaban sus triunfos electorales quemando iglesias y tesoros artísticos por el solo placer de destruir? ¿Y qué les va a importar Madrid a esa columna de apaches que llegaron para saquearlo, disfrazados de milicianos, y a esos batallones de rusos, que los han traído a cambio del oro robado en nuestro Banco y de un protectorado en Levante?

La destrucción de Madrid quedará pactada. La destrucción de una capital de un millón de habitantes, elevada al rango de ciudad europea por el sacrificio de generaciones, y entregada por el que se titula Gobierno del Frente Popular a una avalanche de asesinos que han caído sobre ella para convertirla en una ciudad del infierno, con renuncia a toda esperanza.

Crimen sin igual en los anales de la historia. Mientras esto ocurre, mientras la capital es entregada, como esclava, a las hordas feroces, los jefes y cabecillas escapan, como huyen las ratas del barco naufraga. Los unos se van a Francia; los que no pueden llegar tan lejos, se quedan en Levante, y alguno, como Pedro Rico, más apurado, se refugia en la Embajada de Méjico.

Entretanto, Madrid se muere, como dice el refugiado. Madrid se muere de una gangrena de metralla que va devorando su organismo: lo secular y lo moderno. Se desploman sus edificios, se hunden sus calles, desaparecen en terremoto sus plazas. Que sepan, desde ahora, todos la realidad que nos aguarda.

La vesania roja con su resistencia no aspira a otra cosa. Desde los comienzos de la guerra tenían previsto que sucedería así. En el mes de Agosto, Indalecio Prieto terminó su primer discurso ante el micrófono con este anuncio:

«Rendición, no: rendición, no. Rendición, no. Estad seguros de que, si llegáis a Madrid, sólo encontraréis una ciudad en ruinas y un montón de cadáveres».

De este modo decretaban la destrucción de la capital, convencidos ya, entonces, de que no la sabrían sostener. Y, aunque no lo dijo Prieto, todos lo sabíamos, que, entre ese montón de cadáveres, no estaría el de él, ni los de otros Ministros y personajes de la situación. Este honor se lo reservaban para los desgraciados crédulos embaucados por sus soflamas, de la misma manera que profetizaba la ruina de los demas, porque él tenía asegurada la suya vivencia de sus bienes.

Ya se está cumpliendo el vaticinio. Madrid sucumbe asesinado por el marxismo.

Cuando se descorra, el velo que oculta esta catástrofe, España entera vestirá crepones de luto, para desfilar ante los escombros, que podrán enseñarse al viandante con esta indicación:

— ¡Aquí fué Madrid!
Joaquín Arraiza
(Prohibida la reproducción).

actuación de su maldad congénita. De Ginebra está ausente la verdadera España, que se preocupa de ganar la guerra con heroísmo y honor.

Algunas Cancillerías se han hecho ya eco del problema de los refugiados en Madrid y han dado lugar a que, en la Sociedad de Naciones, la

HABLA ESPAÑA

(Servicio de la estación E A G A F)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Un grupo de foragidos que se llaman católicos, ante la dureza de nuestra ofensiva, próxima ya a la liberación y victoria de España, farsaicamente nos achacan los horrores, la destrucción como resultado de nuestros avances y de los triunfos del caudillo Franco. Esa suplantación del catolicismo, de las logias y tenidas masonicas, donde Ossorio y Gallardo es el rabadán de una pandilla de sacerdotes eróticos, blasfemos, demoniacos, ha sido incapaz de presentar su protesta ante las ofensas y escarnios de los enemigos de Cristo y de la Iglesia Católica. Los católicos hipócritas, como Ossorio y Gallardo, García Gallego, el ridículo Bergamín, etc., pudieron ser cómplices de la destrucción y ruina de los templos, del martirio de las monjas, de la persecución y muerte de los cristianos, del asesinato a mansalva de 10 Obispos, del sacrificio de innumerables sacerdotes y religiosos, de la negación de Cristo y de la impiedad bolchevique. Pero hay un delito rojo, un pecado mortal inexplicable, cuya culpa cae sobre aquellos que no supieron impedir se llevase a cabo.

En la España roja, frente al sacrilegio de prostituir la infancia, los niños españoles, optima cosecha de nuestra Patria aún sin fructificar y amor de Jesucristo y esperanza y consuelo de todas las familias, son conducidos a Rusia, a Francia, a Méjico forzosamente. Implacablemente son arrancados de sus padres y con-

ducidos hacia pueblos desconocidos y en donde no encontrarán el calor del hogar. Esta evacuación aparece como un tráfico repugnante, castigado por la justicia y en el derecho internacional público por la Sociedad de Naciones. Acaso piense la Francia del frente popular, la Rusia bolchevique y Méjico anarquista, aprovecharse de los muchachos españoles, de esa mercancía frágil y humana, a cambio de las ametralladoras, bombas y aviones que envían a España.

Este crimen clama venganza a toda la cristiandad. Y si nosotros hemos contemplado impasibles el transporte a otras pinacotecas de nuestras pinturas y de nuestros tesoros de arte al extranjero, sin que solicitáramos el apoyo de cuantos simpatizan con España, pedimos ahora la cooperación y auxilio de todos los católicos del mundo, para que exijan, pidan y consigan de sus países la devolución de nuestros niños, la entrega a España de esa joya archipreciosa y única, arrebatada por los "gaangsters" rojos con extremado atrevimiento y alevosía.

A las ciudades de Hispano-América. — Cuando, frente a muchas iglesias, aún quedaban, hasta hace poco tiempo, las cadenas para indicar la jurisdicción de la iglesia, el fuero, el derecho de asilo, se nos presenta la pregunta de si la tranquilidad de la Sociedad de Naciones se conmovió ante los refugiados en las Embaja-

ciera resonar su voz el Embajador de Chile en Londres y delegado de aquel país en Ginebra, don Agustín Herrard. Durante la reunión extraordinaria para tratar de la evacuación de los refugiados en 14 Legaciones y Embajadas, el señor Herrard se interesó por la vida de tantas personas. En la Embajada de su país se hallan 1.500 personas, españoles condenados a muerte si los tentáculos soviéticos consiguen atraparlos. Pidió que se respetase el derecho de asilo de una manera eficaz, y fué contestado con evasivas y subterfugios por Alvarez del Vayo, alegando que todos los refugiados eran adversarios políticos o sea que la fiebra roja, habiendo olfateado la presa, no quería renunciar a su carne. En la reunión presente del Consejo de la Sociedad d Naciones ha vuelto el señor Herrard a expresar su pretensión humanitaria, esta vez apoyado completamente por los representantes del Ecuador, Bolivia y Cuba. Replicó Alvarez del Vayo que este asunto no era de su competencia, y el juicio Litvinoff se opuso alegando en contra del derecho de asilo la falta de ser reconocido por todas las naciones. En esto siguió la conducta de su Estado, porque en la U.R.S.S. no hay perdón para nadie. Sin embargo, la petición del delegado chileno señor Herrard ha seguido adelante, y esperamos, con impaciencia, como la Sociedad de Naciones resuelve la reclamación de la América-Hispana, que es como decir de la España eterna.

Los muertos se reúnen. — El periódico barcelonés "La Batalla", órgano del P.O.U.M., encabeza la reunión de la Comisión Permanente de día 14 del corriente, con las siguientes Cortes, celebrada en Valencia. El tes palabras: "Los muertos se reúnen. El estado de alarma ha sido prorrogado".

Aunque proceda del campo enemigo, tenemos que reconocer que éste es el trato adecuado a la bufa reunión de Valencia, con la que los miembros de la III Internacional pretenden hacer creer que lo que hay en Valencia es un Gobierno y que éste actúa con normalidad y hasta constitucionalmente.

Los cambios de residencia que tendrá que hacer el llamado Gobierno de Valencia. — Los propios milicianos y funcionarios de los rusos españoles que han pasado por París o que tienen su destino en dicha capital, para pintar la situación de su Gobierno y el porvenir que le espera, dicen:

—El Gobierno de Largo Caballero se trasladó de Madrid a Valencia, de Valencia habrá de ir a Barcelona, desde aquí o desde la Generalidad se trasladará a Figueras, de Figueras a La Junquera, y, al final, pasará a la frontera y se refugiará en Francia.

Estos comentarios de los propios milicianos y funcionarios de los rusos españoles, denotan la moral roja y el respeto que el llamado Gobierno de Madrid merece a sus comilitones.

Los fugitivos rojos. — Diariamente llegan a Francia, procedentes de la España soviética, refugiados que no se atreven a pasar la frontera por Navarra a causa de que, durante el tiempo que han estado en las milicias, han cometido actos de barbarie, que saben habrían de ser castigados por las autoridades del Gobierno Nacional.

El Prefecto ha ordenado al Alcalde de Landez que habilite locales para que sirvan de alojamiento a esos refugiados, pero el Alcalde sólo ha ofrecido unos viejos y sucios edificios, pues la gente de Landez empieza a protestar fuertemente contra tanto y tanto refugiado comunista.

El partido comunista francés cobra 300 francos por cada "voluntario". — La policía francesa ha comprobado que el partido comunista francés recibe del titulado Gobierno de Valencia 300 francos, como mínimo, por cada "voluntario" que enrolan para combatir en las filas soviéticas del ejército que lucha contra las fuerzas del General Franco.

Continúa el paso de reclutas por la frontera francesa, pese a la ley aprobada recientemente por el Parlamento francés, que autoriza al Gobierno para prohibir el reclutamiento de individuos para los ejércitos que luchan en España. Por Toulouse continúan pasando sujetos que van a engrosar las filas de los rusos españoles.

Cobran en oro y envían chatarra. — Una gran parte de los cañones enviados por Rusia a las gentes de Valencia, pertenecen a un modelo antiguo. Algunos proceden del año 1904, y, como las municiones actuales son de distinto calibre, dichos cañones, además de viejos, resultan inservibles, por falta de proyectiles.

14 horas de cola para recibir 500 gramos de pan. — El problema de la falta de pan en Barcelona se agudiza por momentos. En el barrio de San Gervasio, las colas para la adquisición empiezan a las ocho de la

noche y el reparto no se hace hasta las diez de la mañana siguiente; es decir, que el público, integrado por mujeres y muchachos, pasa la noche a la intemperie, para recibir, al cabo de 14 horas, medio kilo de pan para cada familia.

"Solidaridad Obrera" combate la ley aprobada por el Parlamento francés. — La ley que autoriza al Gobierno francés para prohibir la recluta de marxistas españoles, parece que ha sido mal recibida por éstos, aunque confían que el Gobierno Blum no se atrevera a prohibir la salida de reclutas para la España roja. No obstante esta creencia, parece que no ocultan el mal humor que la aprobación de la ley les ha producido, como lo demuestra una caricatura aparecida recientemente en "Solidaridad Obrera", en la que se pone en ridículo a Blum al que llaman el "judío millonario".

La armonía que reina entre separatistas vascos y anarquistas. — El periódico "Solidaridad Obrera" del día 16 dice, sobre el discurso que pronunció por radio el separatista traidor vasco Irujo:

«Ayer, a las tres de la tarde, habló por "Radio Barcelona", el Ministro de la República don Manuel Irujo. Escuchamos atentamente todo su parlamento, que fué corto, pero sustancioso. Se expresó como un burgués, y nos contó las glorias de la República del 14 de Abril. Recogió la fraseología característica del señor Rodríguez, Comisario de Orden Público, y nos habló de crímenes y asesinatos a troche y moche. Despotricó a sus anchas contra los amantes de la revolución proletaria, fustigó las colectivizaciones y señaló una serie de ejemplos como muestra de que los trabajadores no están en condiciones, ni capacitados, para hacerse cargo de la producción, ni dirigir con acierto las empresas sociales e industriales. Dijo con la mayor sangre fría,

LO QUE DICE LA PRENSA ROJA

El señor Azaña, abandonando su refugio de Monserrat, ha pronunciado "un memorable discurso" — según el "Día Gráfico" — del cual entresacamos los siguientes comentarios: "La España antifascista, la que vive dentro de la Constitución, vibró ayer de entusiasmo... El Sr. Azaña dijo: "nosotros somos los únicos representantes de España".

Y "Diario de Barcelona", en la edición del mismo día, pone el siguiente colofón a estas palabras del último Presidente de la fenecida segunda república: "Decimos que España ya no existe y nunca más volverá a nacer. Nos alegramos de eso, nos alegramos mucho de la muerte de España".

De manera que los únicos representantes de España marchan unidos con unos señores que niegan la existencia de España y se alegran de su muerte.

Esto es todo lo que queda del discurso de D. Manuel Azaña.

"La Humanitat", por boca del Sr. Rovira y Virgili, sigue aguijoneando a Mr. Eden. Y el Foreign Office sigue sin enterarse.

"La Publicitat" dice que ellos luchan para obtener la libertad. Después afirma que los rebeldes han fracasado en Marbella y Estepona. Han fracasado apoderándose de estos dos pueblos. En cambio, los rojos tuvieron un gran éxito en el Cerro de los Angeles. ¡Qué derrota para ellos si lo llegan a ocupar! Pero afortunadamente fueron rechazados y así el General Miaja pudo recibir un telegrama de felicitación del jefe de uno de los múltiples gobiernos en que se divide la España roja.

"Trabajo" afirma: "Prestigiamos al Gobierno de la Generalidad". Prestigio viene de embelecado, engaño, falsa apariencia. "Trabajo" no sabrá etimología, pero sabe engañar.

"El Diluvio" contesta airado al "cucullillo" que está "en el nido del Diario de Barcelona". El contemporáneo de Noé asegura que no es pornográfico y que no hay derecho a meterse con él porque escribiera contra Franco.

HONRANDO LA MEMORIA DE UN HEROE

En honor de Arturo Rizzi

El sábado, por la tarde, en el campo de Son San Juan, se celebró, en memoria del heroico aviador legionario Arturo Rizzi, el homenaje, justo y merecido, que le tributaba el Ejército Español, dando su nombre al campo de aviación, honrando así la memoria de quien murió gloriosamente por España.

Para asistir a dicho acto, que resultó de una emocionante sencillez, se reunieron en el campo de aviación el Excmo. y Rmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca, Dr. Miralles, acompañado del M. I. Sr. Dr. Ortega de la Lorena, Canónigo, y de su capellán de honor, Rdo. Sr. Payraló; el Comandante Militar, señor Benjumea del Rey; el Comandante Militar de Marina, señor Ferragut; el Go-

que no puede comprender como al frente de un establecimiento bancario pueda ponerse a un humilde cobrador y ser sustituido el antiguo director de la entidad.»

Como vemos, las relaciones entre nacionalistas vascos y anarquistas, son una delicia.

El ejército francés y los comunistas. — Un periódico francés publica hoy un segundo artículo de su director y antiguo amigo del Ministro de la Guerra sobre el tema del ejército francés y los comunistas. Entre otras cosas interesantes, dice que la labor subversiva de los comunistas dentro del ejército francés se lleva a cabo conforme a los planes de la III Internacional. Muchas veces, las autoridades han intentado detener esa inmunda propaganda, pero medidas radicales son imposibles mientras no desaparezca el comunismo dentro del país; es decir, mientras los hombres responsables que llevaron el comunismo al Poder no vean la suerte que la III Internacional reserva a los burgueses democráticos franceses.

Como ampliación al parte oficial de hoy, vamos a dar lectura a una impresión que nos remite nuestro cronista oficial de guerra "El Tebid Arrum":

«En el frente de Madrid, hubo escasos tiroteos, algo más intensos en el sector de Villaverde; por Navalagamella, se pasaron a nuestras líneas varios hombres y mujeres que cuentan, y no acaban, la odisea que han padecido en aquel punto y siguen pasando los que se encuentran allí.

Fuera de esto, esta mañana se realizó una incursión enemiga, siendo rechazada. En el frente de Aranjuez, una pequeña rectificación de nuestra línea. El tiempo sigue amenazador, tendiendo a cerrarse aún más.»

Una Patria: España. — Su caudillo: Franco. — ¡Arriba España! — ¡Viva España! — ¡Viva Franco!

"El Diluvio" realmente no sabe qué camino tomar. En otra ocasión dijeron de él que era nada menos que encubridor de Franco y ahora, porque se mete con Franco, dicen que es pornográfico. Su caso, volvemos a repetirlo, es el del hombre apocado que se finge audaz y desentona, moviendo a risa, cuando no a lástima.

"Solidaridad Obrera" ha encontrado una fórmula para ganar la guerra y la revolución: el anarco-sindicalismo, naturalmente.

"La Batalla" da "un grito de alerta". "Se prepara el estrangulamiento de la revolución y de la propia guerra. Y se está preparando desde Valencia, nada menos que por el propio Gobierno. Parece que se prepara un armisticio con el enemigo y eso no hay que consentirlo". Están verdes, camaradas de "La Batalla".

En "La Vanguardia", Fabián Vidal escribe una bobadita acerca la cuesta de las Perdices que, después del espadín del cadete y del hotelito en Pozuelo, no desentona en cursilería de las anteriores ni de su autor.

"Las Noticias" dice que hay que "controlar a los militantes" y que "hay que desconfiar de los neofitos". Por ejemplo, de "Las Noticias".

"Diario del Comercio", humildemente, y sin tratar de molestar a nadie, "quiere decir que la colectivización se está haciendo muy mal, y que la baja del salario preocupa a todos. El signo de la moneda no cumple hoy sus fines, porque, está desorientado. No hay realmente producción, no hay primeras materias, y sin embargo se colectiviza. Cada día vemos que las industrias y la economía se están empeorando, y nos quedaremos sin producción y sin alimentos, y con los salarios más bajos y los pocos alimentos que haya, caros".

Es un hermoso panorama. Finalmente, Radio Barcelona convoca a todos los camaradas del Distrito cuarto para asistir al entierro del camarada Joaquín Palau, cobardemente asesinado.

«Diario de Barcelona», órgano de los separatistas, dice en su edición del 22 que «España no existe y que ellos — los del «Diario» — se alegran mucho de la muerte de España».

Con los separatistas del «Diario de Barcelona», en repugnante compañía, D. Manuel Azaña, quien tiene el cinismo de proclamarse «el único representante de la verdadera España».

En el campo de aviación, adornado a su entrada con dos columnas de mirto con el nombre y apellido del malogrado y glorioso aviador Rizzi, eran recibidos los invitados por los jefes legionarios de aviación señores Cirelli y Rocco Aprile y por el capitán de aviación señor Serrano. Asistían, además, los oficiales de aviación afectos a este servicio.

Empezó la ceremonia bendiciendo nuestro Prelado, revestido de pontifical y asistido por el M. I. Sr. Ortega de la Lorena y Rdo. Sr. Payraló, una lápida incrustada sobre sillar, formando un sencillo monumento.

La lápida, de mármol, lleva una inscripción en la cual, en letras metálicas, se lee la palabra "Aeródromo" y el nombre del glorioso aviador. En la parte superior, lleva la insignia de la aviación, y, en su parte inferior, las insignias del Fascio y de Falange Española, con las siguientes leyendas: "Arriba España" y "Viva Italia".

Bendecida la lápida por el Excmo. Dr. Miralles, a la que daban guardia de honor los aviadores, compañeros del homenajeado (q. e. p. d.), y secciones de soldados, el Comandante militar, señor Benjumea del Rey, pronunció breve y sentido parlamento, diciendo:

Arturo Rizzi murió por España; y morir por España en esta cruzada es morir por la Religión, por la Civilización y por Dios.

El ha alcanzado la gloria, esa gloria que es para los demás mortales

LA OFENSIVA SOBRE MALAGA CONSTI TUYE UNA OPERACION DE GRAN ENVERGADURA

He recrudecido, con gran empuje, la gran ofensiva de las fuerzas nacionales sobre Málaga. La ofensiva constituye una operación de gran envergadura, y de ahí que personal de la dirección de Oficina de información y prensa del Estado se haya desplazado —según las noticias recibidas ayer— a Sevilla, para visitar los frentes andaluces de la ofensiva sobre Málaga y se han desplazado, "más que por lo que ha pasado hasta ahora, por lo que está muy próximo a ocurrir, en fecha muy breve", según dicen las indicadas noticias.

Tenía razón el General Queipo de Llano cuando afirmaba, noches atrás, que sus tropas no seguirían hacia Fuengirola y Málaga, sino que se detendrían, y así lo hicieron, en Marbella; sobre cuyos alrededores del campo rojo, por cierto —decían las noticias de ayer—, un buque nacional cañoneó intensamente concentraciones enemigas que intentaban un contra-ataque sobre Marbella, que les costó a los rojos gran descalabro.

Quedó paralizada, como ya llevamos dicho, la ofensiva sobre Málaga por la parte del oeste, por la parte del litoral lindante con Cádiz.

Y con gran sorpresa por parte del enemigo, surgió, arrolladora, la ofensiva sobre Málaga por otro frente: por el N.-O., desde Granada, que dio a los nacionales la posesión de importante ciudad —Alhama— y de tres villas: Ventas de Huelma, Escúzar y Cacán. El nombre de esta última localidad —Cacán— fué, en los primeros momentos, captado equivocadamente, tomándola por Coin, de la provincia de Málaga, al oeste de esta capital, y a donde sólo podían haber ido con facilidad los nacionales desde Ronda —las tropas de esta serranía continúan paralizadas—, o, y en este caso con grandes dificultades, desde Marbella, pero esto último les hubiera representado un esfuerzo —trepar por escarpada serranía— innecesario, por cierto, ya que, cuando les interese la ocupación de Coin, les será mucho más fácil hacerlo poniendo en movimiento las fuerzas de la serranía de Ronda, la que ya casi en su totalidad está en poder de los nacionales.

El avance sobre Málaga desde Granada, realizado por los nacionales, fué de cerca de 34 kilómetros, y les permitió causar a los rojos enorme descalabro, produciéndoles innumerables bajas —los nacionales recogieron más de 200 cadáveres que el enemigo, en su huida, no tuvo tiempo de llevarse ni de enterrar— y obligándoles a abandonar también in-

rayo de sol que se vé, pero no le a tocarse. Arturo Rizzi lo ha tocado y la gloria le rodea.

Arturo Rizzi, desde los lugares donde te hallas, acepta este homenaje, que consiste en dar tu nombre a este aeródromo, tributo que te da Mallorca, España y el Ejército Español".

Y ahora —terminó diciendo el señor Benjumea del Rey — conteste a mi llamada:

—¡Arturo Rizzi!

—"Presente", contestaron todos cuantos asistían a dicho acto.

Terminó con un "¡Arriba España y ¡Viva Italia!", que también fueron contestados con entusiasmo.

Seguidamente el Dr. Miralles anunció a los presentes, que en uso de facultades que le están para ello feridas, concedía 100 días de licencia por cada Padrenuestro que fuese rezado en sufragio del al del heroico aviador.

A continuación el mismo Prelado rezó un Padrenuestro, que fué contestado por cuantos allí estaban.

Después el Comandante Militar entregó al jefe principal, señor Cirelli un álbum homenaje de Mallorca a familia del glorioso aviador Rizzi homenaje que aceptó muy agradecido, ofreciendo entregarlo personalmente.

Terminada dicha ceremonia, se siguió a las autoridades e invitados con un "lunch" por los jefes y oficiales de aviación.

portante botín —armas, municiones y víveres—, que igualmente fué recogido por los nacionales.

Las fuerzas nacionales se cubren de gloria: iniciaron la ofensiva con gran energía, sorprendiendo a los rojos, que huyeron a la desbandada, y siendo, además, destruido un batallón de Infantería de Marina que acudió rápidamente en ayuda de la guarnición, como también las tripulaciones de varios barcos de guerra enviados luego desde Málaga.

Mientras, en la capital de Málaga empieza a imperar el pánico, y el gobernador civil dirige constantes apremiantes llamamientos a todos los elementos de la ciudad para que dediquen, con tiempo, a la fortificación y luego a la defensa de la población, aunque ya se la puede considerar de antemano perdida para los rojos. Tan apurada debe considerarse ya la situación en Málaga, que el Consol inglés, cumpliendo órdenes de su Gobierno, se dispone a cerrar el Consulado y trasladarse a Gibraltar. La alarma y el desaliento entre los rojos habitantes de Málaga es grande, y lo ha aumentado aún más conocer la ausencia de sus más caracterizados dirigentes y la huida del Embajador ruso, Rossembet que se ha dirigido a Valencia. Ha comenzado ya los trabajos de fortificación alrededor de Málaga, tanto por el este como por el oeste, hasta en Torremolinos, a unos 20 kilómetros de la capital, y a donde, si así es, no irán las fuerzas nacionales las del frente de Marbella, hasta después de haber ocupado Fuengirola, Mijas y Benalmadén.

Las cuatro localidades ocupadas el viernes por las fuerzas nacionales en la provincia de Granada —la ciudad de Alhama y las villas de Escúzar, Ventas de Huelma y Cacán— tienen gran importancia con respecto a la ofensiva sobre Málaga. Están situadas al S.-O. de la ciudad de Granada: Alhama, a unos 25 kilómetros de la capital de la provincia, alrededor de Alhama se encuentran las otras tres villas. Las cuatro poblaciones están situadas al N.-E. de Málaga y Alhama a menos de 30 kilómetros de la capital malagueña.

La primera población ocupada fué Escúzar, la más inmediata a Granada, que pertenece al partido judicial de Santa Fe, produciendo sus campos cereales, lentejas y garbanzos, poseyendo rica cantera de piedra blanca: cuenta con 1.350 habitantes. Otra de las localidades ocupadas es Cacán, que pertenece al partido judicial de Alhama y está situada

unos tres kilómetros de Alhama y a unos 18 de Granada: tiene parroquia y cuenta con 1.150 habitantes.

Pertenece, igualmente, al partido judicial de Alhama la villa, con Ayuntamiento, de Ventas de Huelma, situada en el centro del distrito del Temple, en un llano y en el punto en que se reúnen dos terrenos procedentes de la sierra de Pera y que, caminando de sur a norte, van a parar al Genil. Produce trigo y cebada, y cuenta con 1.100 habitantes.

La otra población, como ya hemos dicho, es Alhama, ciudad importante, con Ayuntamiento, y es, además, cabeza del partido judicial de su nombre, situada a unos 22 kilómetros al S.-O. de Granada. Es ciudad antiquísima: Plinio y Ptolomeo ya mencionaban su gran importancia con el nombre de Artigi, que los árabes sustituyeron por el de Alhama, que conservaron los Reyes Católicos al ocuparla en 1382. Está situada en la margen derecha del río Marchán, en una grande elevación respecto del río: éste nace unos kilómetros más arriba de la ciudad. La vega es muy abundante en frutos; tiene parroquias y conventos y cuenta con unos 6.200 habitantes. Tiene Alhama unos baños famosos —el manantial nace en terreno sumamente áspero, entre horribles peñascos—, de aguas sulfúreas, que brotan de una alberca o piscina. El manantial —en tiempo de la dominación árabe, rentaba a los walis de Granada 500.000 ducados anuales— es abundantísimo: arroja 1.500 pies cúbicos de agua por hora, agua que tiene 36° de tem-

peratura, llegando hasta los 47° en los calores de estío.

La amenaza que representan para Málaga las operaciones de los nacionales es muy grave: tienden a establecer el cerco de la importante capital andaluza y, al parecer —esto indica claramente la ofensiva última, emprendida desde Granada—, separarla de las restantes provincias marítimas del Mediterráneo, en poder de los rojos, que es por donde le llegan, vía Almería y a través del litoral de Granada, aún en poder también de los rojos, los refuerzos y aprovisionamientos en hombres, material de guerra y víveres.

Las tropas salidas de Granada y que rebasaran Alhama se deben dirigir hacia el mar, seguramente a Vélez-Málaga, ciudad importante, con puerto de mar. Hay buenas carreteras y, desde Zafarraya, ferrocarril hasta Vélez-Málaga, pasando por Periana, Canillas y Benamargosa. Si en la ofensiva desde Granada se hubieran encaminado los nacionales directamente a Málaga, no hubieran marchado hacia Alhama, sino más al oeste, hacia Loja, seguramente.

Con la posesión del puerto de Málaga, los rojos pretenden estorbar las comunicaciones marítimas de la Península nacional con Marruecos; esta molestia durará ya poco tiempo, pues nadie duda de la pronta ocupación de Málaga por parte de los héroes de Franco, que con sólo estableciendo el cerco ya verán grandemente acortados sus frentes del sur.

LA AVIACION Y LA ARTILLERIA NACIONALES BOMBARDEAN MADRID

Se presentan en las filas de los nacionales dos sacerdotes y guardias civiles huídos de Madrid

El bombardeo por la aviación

Leganés. — 15 trimotores nacionales, con otros tantos cazas, volaron sobre Madrid, sorteando hábilmente el fuego de las ametralladoras rojas.

Cuando hubieron dado tiempo suficiente para que la población civil se escondiera en los refugios, los aparatos descendieron mucho, extendiendo después sobre la ciudad un verdadero sudario de metralla. Recorrieron de parte a parte una y otra vez, las líneas de los rojos, lanzando muchas bombas y barriéndolas con intenso fuego de ametralladora. Fue copada una concentración de milicianos descubierta por nuestros aviones.

En el sector de Pozuelo, han sido completamente envueltas algunas unidades rojas. Se ha captado un radio de éstas en el que explicaban su desesperada situación.

En la Ciudad Universitaria, hubo anoche el acostumbrado zafarrancho. Los rojos intentaron hacer un reconocimiento, pero fueron durísimamente castigados, con muchas bajas. Nuestros legionarios consiguieron llevar a nuestras trincheras tres cadáveres de milicianos enemigos: uno de ellos era un sargento y otro un teniente.

Se va acortando la estancia de los rojos en Madrid

Leganés. — La artillería nacional muestra enorme actividad y no deja de ametrallar continuamente el frente de Madrid.

Se acorta la estancia de los rojos en la capital de España.

Hoy han llegado a nuestras líneas dos sacerdotes huídos de Madrid, que cuentan verdaderos horrores. También se han pasado a nosotros varios guardias civiles, que lograron pasar el Manzanares a nado: manifestaron que los rojos andan muy escasos de municiones y que han enviado la mitad de su guarnición al frente de Málaga.

Bombardeo por la artillería

(De un enviado especial de la

EN PALMA

Comandancia Militar de Baleares

Vacantes de destinos

Con fecha 22 de los corrientes, la Orden de la Plaza publica: que existiendo en la Sección de Contabilidad y asuntos generales de esta Comandancia dos vacantes de Capitán, una correspondiente a Infantería y otra de Artillería, los que deseen ocuparla lo solicitarán de mi autoridad mediante papeleta reglamentaria, que deberá tener entrada en la misma antes del día 29 del actual, teniendo en cuenta la orden general de 31 de diciembre último.

A beneficio de la Suscripción Nacional

A petición de buen número de fa-

nas siguientes:

Presidenta de Honor, doña Catalina Gual Villalonga de Morell; Presidente-Delegado, don Gabriel Villalonga Olivar; Vice-Presidente, don Sebastián Villalonga Gelabert; Contador, don Pedro Perera Llompard; Tesorero, don Miguel Bennisar Costa; Secretario, don Antonio Bernat Jaume; Vocales: doña Catalina Sureda de Dezcallar, doña Pilar Delgado Roses de Marqués, don Eusebio Gimeno Sainz y don Justo Solá Vicens; y Jefe de Ambulancia, don Miguel Costa Alomar.

Falange Española de las J. O. N. S.

Orden de la Jefatura Territorial

Con esta fecha he dispuesto causen baja en nuestra organización los falangistas: Francisco Isern Montblanch, Guillermo Massot Jové y Julián Amer Gayá.

Por no observar en su conducta la moral, disciplina y honradez que deben ser norma de todo militante.

Dado en Palma a veinte y dos de Enero de mil novecientos treinta y siete.

El Jefe Territorial, Alfonso de Zayas; Arriba España!

Orden Milicias de primera línea

Artículo I. Los capitanes jefes de Centuria tendrán presente cuanto se indica en la orden General del día de hoy.

Art. II. El falangista Jaime Vidal Sitjar, de Santañi, encuadrado en la segunda Centuria segunda Bandera, sufrirá un mes de arresto en el calabozo por embriagarse y ser la primera vez.

El capitán de su Centuria tomará nota de dicho arresto. El Teniente Coronel Jefe de Milicias, Francisco Rovira.

Taurinas

El Festival organizado por F. E.

A beneficio y organizado por la Jefatura de Prensa y Propaganda de Falange Española, se celebró ayer tarde, en el Coliseo Balear, el anunciado grandioso festival gimnástico taurino.

La fiesta fué presidida por las bellísimas señoritas Mercedes Luis, Margot Roca, Catalina Rosselló, Isabel Quetglas, Magdalena Gual, Margarita Palliser, María Mas, Concepción Montaner, Leonor Sedano y Margarita Juliá, todas ellas ataviadas con magníficos mantones de Manila.

Empezó el festival, que fué amenizado por la banda de F. E., efectuando una selección de flechas, bajo el mando de los señores Gil y Miralles, una exhibición de ejercicios gimnásticos, que fué muy aplaudida.

Siguió a ello, precedida por un desfile de guerreros a la antigua usanza, la lidia de dos novillos de la ganadería del señor Gual de Torre-lla, por las cuadrillas de "Mallorquinito" y "Panaderito", actuando de director de lidia "Marino Chalot".

La lidia de ambos novillos por falangistas, con sus varios incidentes y sus muchos revolcones, hizo pasar al público un buen rato, prodigando a los lidiadores los aplausos.

El primer espada, "Mallorquinito", no pudo terminar con su becerrete debido a una luxación en un pie, al sufrir uno de sus varios achuchones.

El segundo espada, "Panaderito", muy enterado del arte de Cúchares, quedó bien, despachando y oyendo muchos aplausos.

El primer novillo lo despachó bien "Marino Chalot".

El tiempo no favoreció el espectáculo, terminando la fiesta bajo ligera llovizna.

¡Comerciante!

Necesitamos varias docenas de vestiditos para recién nacido. ¿No podrías enviarnos la cantidad insignificante de un metro de tela blanca, azul o rosa para confeccionar uno de ellos?

Acude sin demora a la Asistencia Social (Sección del Refugiado) Sección Femenina de Acción Popular, Agua 2, de 10 a 1.

Notas de Sociedad

Fallecimientos

Falleció, en nuestra ciudad, a la avanzada edad de 84 años, habiendo recibido los Santos Sacramentos, don Francisco Feliu de la Peña y Padrosa.

R. I. P.

Era el finado, por su bondad, carácter franco y arraigados sentimientos católicos, muy apreciado por cuantos le trataron.

Su muerte, después de algunos sufrimientos motivados por habersele tenido que amputar una pierna a consecuencia de heridas sufridas este verano por la explosión de una bomba lanzada por los aviones rojos, será muy sentida.

A su aflijida familia, especialmente a su viuda, doña Josefa Vives, a

Advertisement for D. Francisco Javier Caamaño Calderón, Natural de Madrid, Capitán de Infantería. Includes a cross symbol and text about his death and funeral arrangements.

sus hijos, nuestros estimados amigos, don José y don Salvador, dueño de los "Almacenes Matheu", y a sus hermanos, enviamos nuestro sentido pésame.

Según noticias recibidas en esta ciudad, ha pasado a mejor vida en Pamplona, donde residía accidentalmente, el noble señor don Ignacio Despujol, Marqués de Palmerola.

La triste nueva se ha recibido a los pocos días de haber fallecido en esta isla su hija doña Monserrat, esposa de nuestro distinguido amigo don Ramón Villalonga y Olivar.

Enviamos nuestro sentidísimo pésame a su aflijida familia, especialmente a su hijo el M. I. Sr. don Luis, Canónigo de la Catedral de Barcelona, que pudo evadirse de dicha ciudad y refugiarse en Pamplona; a sus hijos políticos el ex-ministro señor Ventosa y don Ramón Villalonga, y a sus sobrinos don Emilio, don Manuel y doña Dionisia Despujol y a su sobrino político el Presidente de la Cámara de Comercio don José Casasnovas.

Ha fallecido en Manacor, después de recibidos los Santos Sacramentos, la señora doña Catalina Munar Llinás de Billoch.

Ultimas noticias

(Servicio de Radio Mallorca) (Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Declaraciones del Ministro de Negocios Extranjeros del Japón

Valladolid. — El Ministro de Negocios Extranjeros japonés, Arita, pronunció un discurso, en el que dijo:

"Las actividades del Komitern, agravan de cada vez la situación internacional y la paz".

Trató también del tratado germano-nipón, firmado el pasado mes, e indicó que el Japón estará dispuesto a luchar constantemente contra las actividades del comunismo internacional.

Dijo que su Gobierno estaba dispuesto a firmar otros tratados semejantes al germano-nipón con otros países que se dispusieran a luchar contra el comunismo mundial. Manifestó que el Komitern es una asociación de aventureros internacionales afectos al comunismo y dispuestos a provocar una revolución en cualquier país.

Cómo practica Francia la neutralidad

París. — El periódico "L'Echo de París" publica la cantidad de voluntarios, material de guerra y barcos que han salido y llegado a España.

Dice que de Francia del 2 de diciembre al 7 del actual, han pasado la frontera franco-española 60 voluntarios, así como también 1.900 más que estaban alojados en Perpignan esperando órdenes para dirigirse a la España roja.

También comunica que el día 11 de este mes salieron de la citada población 25 técnicos ingleses, especializados en la fabricación de bombas y gases asfixiantes. Se dirigieron a Barcelona.

El mismo día atravesaron igualmente la frontera 50 camiones cargados de diverso material de guerra. De Marsella, salió para Barcelona un barco español que llevaba armas y municiones. Según comunican

simpatías, por lo que su muerte ha sido muy sentida.

Enviamos nuestro sentido pésame a la aflijida familia de la finada, especialmente a su esposo, don Antonio Billoch Mesquida.

En Génova (Italia), se encuentra gravemente enfermo, a consecuencia de un ataque gripal, habiendo sido viaticado, nuestro distinguido amigo el propietario don Manuel Salas Sureda.

Le deseamos una pronta mejoría y total restablecimiento.

Habiéndose agravado en la dolencia que padece, ha sido sacramentado el virtuoso sacerdote Rdo. don Juan Mascareño Nadal.

Celebraremos mucho su pronto restablecimiento.

Oración y Penitencia por España

Parroquia de Santa Eulalia. — A las 7'30, Misa de Comunión. Por la tarde, a las 6'45, rosario y Vía-Crucis.

Fútbol

Mediterráneo, 0 — Soledad, 11. Ayer tarde se celebró el primer partido del campeonato regional de segunda categoría. En el nuevo campo del "Mediterráneo", contendieron el titular y el "Soledad": éste triunfó por el elevado tanteo de 11 a 0.

algunos tripulantes de dicho buque, éste llevaba, en alta mar, las banderas francesas y griegas, para, de este modo, burlar la vigilancia de los buques de la escuadra nacionalista.

Procedente de Valencia, llegó a Marsella el vapor español "Tramontana", cargado de oro. La carga de este buque fué trasladada a otro buque español que se encontraba en aquel puerto. Este vapor era el "Santo Tomé", barco moderno, de 12.000 toneladas, que salió con rumbo a Odessa. Comunican de Stambul que el citado barco ha pasado ya el estrecho, dirigiéndose a Odessa.

También dice "L'Echo de París" que el número de barcos franceses y rusos que suelen entrar en puertos rojos es de uno diario.

Se agravan en Barcelona las luchas con los obreros y campesinos

Se mandan a buscar fuerzas del frente de Madrid

Berlín. — Continúan agravándose en Barcelona las luchas entre los obreros y campesinos por una parte y las hordas moscovitas por la otra, por no querer efectuar éstas razias en las casas y propiedad de los campesinos.

Desde Barcelona se han enviado a buscar del frente de Madrid numerosas fuerzas mercenarias para luchar contra los campesinos insurrectos.

Las fuerzas bolcheviques dispersan los grupos de gente estacionados en comercios, panaderías y demás comercios, con bombas incendiarias.

Trágico aspecto del barrio madrileño de La Rosaleda

El palacio del Duque de Alba, saqueado y destruido

Valladolid. — El aspecto del barrio La Rosaleda es trágico.

Casi todos los edificios están completamente destruidos a consecuencia de los bombardeos aéreos.

Valladolid. — El magnífico palacio de Liria, propiedad del Duque de

Alba, se encuentra en la actualidad completamente saqueado y destruido.

Miaja llama a los milicianos para que defiendan Madrid

Las patrañas de los rojos. Madrid. — El general Miaja ha lanzado unas proclamas llamando a todos los milicianos de la capital, advirtiéndoles que tengan serenidad y que se apresten a la defensa de Madrid, porque, en caso de no defender la capital, los enemigos, los nacionalistas, la ocuparían.

Las informaciones rojas prosiguen difamando a los nacionales, pero la opinión pública, no sólo de España, sino del extranjero, está con nuestro caudillo, el Generalísimo Franco, y no hace caso de las patrañas de las citadas informaciones, como no sean sus partidarios rusos y franceses.

Dicen las informaciones rojas que los nacionalistas han ofrecido las islas Baleares a Italia y la zona del Marruecos español a Alemania. Todo esto ya se ha desmentido, habiéndose podido comprobar las falsedades de las citadas informaciones. Los marxistas sólo se cuidan de provocar un conflicto, arrastrando al mundo entero, pero estamos seguros de que no lo conseguirán.

Estas disposiciones deberán ser cumplidas al pie de la letra, teniendo la seguridad de que, cumpliéndolas, disminuirá el peligro enormemente.

Ayer, con motivo de las maniobras se pudo comprobar la eficacia de las medidas adoptadas por las autoridades competentes.

Los horrores de los rojos, contados por cuatro comunistas que lucharon en España

París. — El periódico "Le Jour" publica las declaraciones de cuatro comunistas salidos de la España roja.

Estos dijeron que los habían llevado engañados a España, e indicaron que muchos de los voluntarios franceses fueron a España para defender a los obreros españoles.

En Madrid, se asesinaba a las personas por el solo placer de matarlas, aunque éstas no hubiesen cometido crimen alguno. Diariamente se cometían matanzas y robos, sin que las autoridades madrileñas se opusiesen a ello.

Al frente de combate, dicen, iban forzados, amenazados por la espalda por un ruso que, con una pistola en la mano, tenía orden de matar a los que retrocediesen. Algunos de los pobres milicianos se negaron a marchar, siendo inmediatamente fusilados.

Dicen que el número de milicianos oficiales, y jefes del ejército ruso se eleva a más de 60.000 en el frente de Madrid.

En sus declaraciones, dicen también que el comunista Martí era el que hacía objeto de malos tratos a los reclutas franceses.

Dicen igualmente que el alimento era pésimo, y que el sueldo asignado no era entregado, quedándose con él los jefes y oficiales rusos. Han cobrado solamente 25 francos, habiendo estado en el frente y zonas rojas unos tres meses.

Las últimas manifestaciones de los cuatro comunistas son éstas:

"Ahora que hemos visto lo que ha pasado en España, y desengañados completamente de lo que es el comunismo, nos dedicaremos, de ahora en adelante, a desengañar a todos los franceses que quieran ir voluntariamente a batirse a favor de la España roja".

El Gobierno de Valencia dispone el fusilamiento de los campesinos alborotadores

Valencia. — El Gobierno rojo de Valencia ha celebrado una reunión para tratar de las revueltas en territorio rojo, producidas por los campesinos.

Se levantó el bandido Galarza, insistiendo en que se emplearan medidas de rigor contra los alborotadores.

Tras muchas discusiones, el Gobierno rojo de Valencia aceptó la propuesta del ya citado Galarza, ordenando el fusilamiento de muchos de los campesinos alborotadores.

Tenerife. — Comunican de Lisboa que bajo la presidencia del señor Tarradellas, se reunió el Gobierno catalán, ocupándose de la marcha de la guerra en todos los frentes.

El Consejero Corominas ha salido de Barcelona para Valencia, con objeto de evacuar una consulta con el Gobierno de aquella capital.

Resumen de noticias

Transmite esta madrugada Radio Club Portugués la siguiente nota: "Con motivo de la calma que reinó hoy en todos los frentes, las noticias escasean bastante. El resumen del día de la situación militar queda hecho (en realidad, con la simple lectura del comunicado oficial. Sin embargo, vamos a dar una pequeña emisión de conjunto de las operaciones militares realizadas en los últimos días:

Los rojos atacaron en el sector de la Ciudad Universitaria, siendo duramente repelidos. En el sector de Granada, los nacionales expulsaron a los marxistas de Cogollo Vega. Prosiguió el avance sobre Vega de la Cruz, causando al enemigo muchas bajas. En Otilia, se produjeron 32 muertos. En el sector de Jaén, hubo, en Almerinilla, ligero combate.

En el frente de Bilbao, las noticias de la capital de Vizcaya dicen que la situación se hace insostenible. Hubo nuevamente sangrientas luchas entre anarquistas y nacionalistas, a consecuencia de las cuales resultaron 37 muertos.

En la región de Valencia, continúan las protestas de los campesinos por los continuos atropellos de que les hace objeto el Gobierno rojo.

Radio Madrid continúa en sus llamadas angustiosas a la población civil, para que abandone inmediatamente a la capital.

Las tierras ocupadas por los nacionales en la provincia de Toledo van siendo cultivadas con todo esmero y urgencia".

Dos noticias de Madrid

Miaja, optimista. — El bombardeo, desde el campo rojo

Vamos a leer ahora dos noticias que nos llegan de Madrid y que se comentan a solas. Dicen así:

"Madrid. — El defensor de la ciudad (!), general Miaja, concedió una entrevista a los informadores, ante los cuales se mostró bastante optimista. Dijo que en el frente los milicianos se batían cada vez mejor y se dedican a la consolidación de las posiciones últimamente logradas".

"Madrid. — En un centenar de sitios distintos, fué hoy bombardeada la ciudad, a las 5'45, durante más de una hora. La población no perdió la serenidad, ni la sangre fría. El balance de víctimas fué: 8 muertos y 30 heridos. La circulación no se interrumpió durante el bombardeo. Milicianos y guardias de asalto, colocados en sitios estratégicos, indicaban a los transeúntes el camino a seguir para no ser víctimas del bombardeo".

Continúa la preparación del ataque, ya próximo, sobre Madrid

Avila. — Reina mal tiempo en todos los frentes.

En el de Madrid, hay más calma que nunca, calma que es interpretada como agotamiento de los gubernamentales.

Las autoridades nacionalistas declaran que el número de bajas de los rojos en las últimas semanas alcanzan la cifra de 3.000 muertos y 7.000 heridos y enfermos.

El Mando nacionalista está dispuesto a repeler los ataques que se presenten de los marxistas con el mismo éxito que hasta ahora, mientras se continúa la preparación del ataque, ya próximo sobre Madrid, del que se viene hablando ya hace unos días.

El Ministro de Justicia vasco no quiere ser cómplice de los asesinatos y dimita

Disturbios en Alicante

Córdoba. — La emisora de esta población da cuenta de que, según los radios captados de la emisora de Alicante, resulta ser que ha habido disturbios entre los comunistas y anarquistas, resultando 50 muertos y numerosos heridos.

Las noticias que se reciben de Bilbao dan cuenta de la dimisión del Ministro de Justicia, el cual no quiere ser cómplice de los asesinatos que se cometen en aquella capital.

La dimisión del Ministro de Justicia ha producido gran revuelo e impresión entre los anarquistas y nacionalistas vascos.

El bombardeo de Madrid

Ayer, 15 trimotores nacionales, acompañados de otros tantos cazas, efectuaron primeramente un vuelo de reconocimiento sobre el centro de Madrid, volando algún tiempo sin actuar con el objeto de que las personas civiles no combatientes tuviesen tiempo de refugiarse en los sótanos.

Cuando creyeron que así se había hecho, empezó un tremendo bombardeo sobre los objetivos militares, que

fueron destruidos completamente.

Se causaron muchas víctimas entre los milicianos.

Los destrozos han sido de tamaña importancia, que será muy difícil la reconstrucción de todo lo destruido. Después de terminar el bombardeo por la aviación, la artillería nacional, precisados que fueron los objetivos, hizo sus disparos en aquella dirección, alcanzando plenamente sus objetivos.

Los destrozos causados en Madrid son tan grandes que, antes se efectuaban los trabajos de arrastre y otros por medio de tractores, efect-

INTERESANTE RESUMEN DE LA SITUACION MILITAR TRANSMITIDO ESTA MADRUGADA POR RADIO CLUB PORTUGUES

"Radio Club Portugués", a la una de la madrugada:

Vamos a hacer un breve comentario de la situación en su aspecto militar:

Las operaciones han continuado y continúan en la forma perfecta acostumbrada. Donde se han desarrollado con más eficacia ha sido en la provincia de Málaga, debido, indudablemente, a las inmejorables condiciones atmosféricas. El General Queipo de Llano quiso avanzar y lo ha hecho con éxito insuperable. Las fuerzas nacionales, en la parte costera, ya se batían en la población de Fuengirola. Por la parte norte, está ocupado Colmenar. En el frente de Granada, se avanzó en forma que se va a cortar la franja de terreno que une a Málaga con Almería, que actualmente queda ya sólo reducida a unos 22 kilómetros de amplitud. Resulta, pues, que Málaga está próxima a caer, porque se la va cercando en forma plena, dejando a la retaguardia completamente libre de enemigos. Por tanto, Málaga aparece ya sitiada por la parte norte y por la parte este, que también ocupamos. Por el mar, está bloqueada por nuestra Escuadra, y, por el oeste, queda la franja a la que ya hemos aludido, única parte por la que los malagueños pueden huir, pero sólo pueden hacerlo los de la parte de Motril y Vélez-Málaga, próxima a la carretera. Claro que todo esto se refiere a Málaga provincia.

En cuanto a los que están en Málaga capital, la salida les es ya difícil y ésta es imposible casi para los que están luchando en el frente de Marbella. A los milicianos malagueños no les queda más que dos soluciones: rendirse, en cuyo caso los dirigentes no podrán disculpar su actuación y sufrirán los rigores de la ley; si no lo hacen, la otra solución es irse al mar, pues se ve claro que las heroicas tropas nacionales van a cortar la franja que les queda en la parte oeste, a los rojos.

Se ve claro que el General Queipo de Llano ha decidido tomar Málaga, y la tomará. El avance que sobre ella se realiza es magnífico.

El número de muertos que se ha causado a los rojos es enorme, y el material que se les ha cogido, fantástico.

En el frente de Madrid, las operaciones que se han realizado han sido confirmación de avances anteriores, haciéndose nuevas fortificaciones. Los marxistas quisieron contraatacar la parte del oeste y, una vez más, fueron repelidos en forma durísima. Ya es conocido, y no importa recordarlo, el enorme desastre que sufrieron al intentar atacar el Cerro de los Angeles. También en la Ciudad Universitaria intentaron un ataque, del que salieron rechazados y maltrechos. Nuestras operaciones en esta zona, son de retención de las posiciones ocupadas.

Mientras tanto, en retaguardia se han realizado los brillantísimos avances conocidos. Los rojos huyen hacia Las Matas y El Escorial ocupa una posición extremadamente difícil. Al cortarse la carretera directa con Madrid, en Garabita, quedó ya la plaza totalmente perdida. Los nacionales la dominan desde todas las alturas circundantes. El abastecimiento

ALOCUCION DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

El discurso de Azaña

Buenas noches señores:

El orador cumbre, el hombre inmenso de la República, dicen los periódicos marxistas y las radios — yo diría el invertido señor Azaña o el idiotizado señor Azaña —, ha pronunciado un discurso. Las radios y las prensas marxistas no se cansan de anunciarlo por todas partes. El presidente de la República ha pronunciado un discurso, y con esto pretenden hacer creer al mundo el derecho de su pueblo al demostrar tener un Gobierno bien claramente y legalmente constituido.

tuándose ahora con caballos pecherones.

2 aviones rojos, abatidos

Hoy, cuatro aviones rojos volaron sobre Getafe y Carabanchel con intención de bombardear las citadas poblaciones; dos de ellos fueron abatidos por nuestros cazas.

Lisboa. — El Gobierno portugués quiere hacer mención honorífica y premiar a tres guardias de seguridad que llevaron una maleta a la dirección de Seguridad que contenía unas cuantas bombas que estaban preparadas para hacerlas estallar en el Ministerio de la Gobernación.

to tienen que hacerlo los rojos por el Guadarrama, para salir a la carretera de Francia: en vez de andar, para ello, 45 kilómetros, como antes, tienen que andar ahora más de 150, por carretera en pésimo estado.

Madrid está por entero bajo el fuego de nuestra artillería, en forma tal, que nuestras granadas están cayendo continuamente en el mismo corazón de Madrid.

Parece que está cambiando la actitud de la Junta de Defensa. Hay un general que tiene tal frescura y tal sinvergüencería, que llegó a decir que la gente se dedica los domingos a visitar los estragos y destrozos causados por los bombardeos durante la semana. Otro general ruso acusó a los nacionales de bombardear y destruir la capital. Y hay otro, Miaja, que dice que es optimista y que sus posiciones son satisfactorias, añadiendo el cuento de los milicianos y guardias de Asalto en los sitios estratégicos durante los bombardeos. Pero la verdad es muy otra. En Madrid, no sale un sólo bicho. No lo hacen más que los que tienen estricta necesidad de trasladarse de un lugar a otro.

Madrid, en realidad, es ya nuestro, pues en la capital quienes mandan son los cañones de las fuerzas nacionales, que a todas horas dejan oír su voz.

Por otra parte, en lo que atañe a la situación política, hay algunos aspectos que merecen destacar. En la historia de todas las guerras no se encuentra el caso de un general sitiador que haya declarado una zona neutra en la población sitiada. Los sitiadores, siempre que las envolvieron completamente, procuraron privarlas de todos los medios de subsistencia.

El Generalísimo Franco tiene en sus manos la luz, el agua y los alimentos de Madrid, pues no hay duda que, batiendo los convoyes alimenticios con fuego de artillería, éstos no llegarían a la ciudad.

Y, sin embargo, el Generalísimo no corta el agua, ni la luz a la ciudad y la deja vivir. Y, en un rasgo de nobleza y españolismo, que muestra cómo siente a España, declara una zona neutra y hace, por primera vez en la historia, lo que no hizo nunca ningún general sitiador. ¿Qué más puede hacer Franco ante el mundo?

A Madrid — dice el Generalísimo — lo quiero tomar, y lo tomaré, produciendo a la ciudad el menor daño posible.

Y, cuando los propósitos del caudillo son éstos, los extranjeros, dueños momentáneos del corazón de España, en vez de llevar la lucha a campo abierto, se fortifican en la misma ciudad. ¿Qué se puede hacer? Lo que se hará: Madrid se tomará, sea como sea.

Indigna que a quien se comporta como el invicto General Franco se le llame "rebelde". Rebelde por la Gracia de Dios. Rebelde, diciendo ¡Viva España! contra los que dicen ¡Viva Rusia!

Se hace la reconquista, y eso es lo que representa la cruzada del Caudillo.

España será de España y no de Rusia. Esta es la verdadera situación política de nuestra Patria.

raoja, mientras aquel cómplice no me nos canalla de Portela Valladares, que fué el que hizo las elecciones tan suciamente, se ha escapado vestido de mujer. El Gobierno de Valencia dice que quiere la libertad del pueblo, pero, en realidad, no quiere eso, sino que quiere convertir a España en una colonia rusa. Los que defendemos al pueblo contra este libertinaje, los que defendemos la independencia del país, de España somos nosotros, que no estamos dispuestos a permitir que nuestro país se convierta en una colonia de Rusia, dirigida por esa canalla marxista; y la única manera de vivir tranquilamente, es arrojándolos fuera del país.

Todos tiran por su lado

La manera en que ellos entienden la libertad del pueblo es haciendo lo que les da la gana y fastidiando a los demás. Hoy mismo, en un mitin organizado por el partido POUM uno de los que han hablado ha pronunciado un discurso contra Azaña y contra todos los que actualmente ostentan los puestos de Gobernación en la zona roja, diciendo que si ellos se creen que van a permitir que sigan dominando las juventudes socialistas organizadas por Indalecio Prieto, están completamente equivocados, pues no están dispuestos a que continúe la República roja por los caminos de derecho conservador y que a ello se oponen enérgicamente todos los partidos del POUM y están dispuestos a apoderarse del poder por la violencia, porque no están dispuestos a permitir que gobiernen otros partidos que no sean los de la extrema izquierda, que son los únicos que han perdido sus jefes en la contienda. Este es el Gobierno que se presenta al Gobierno de Valencia. Todos tiran por su lado, sin contar para nada con el poder constituido.

Luchas en Bilbao

En Bilbao, las luchas entre anarquistas y nacionalistas continúan cada día con más violencia. Ayer mismo se libró un verdadero combate, resultando 76 muertos y numerosos heridos.

Hay que llamarle de "tu"

El periódico "Solidaridad Obrera" se indigna de que todos los periódicos hablen de su Excelencia. Dice que se horroriza al ver que una República democrática da estos tratamientos. Dice, además, que estos tratamientos son anticuados y ridículos. Quiere llamarlo de "tú" al Presidente de la República, unos por derecho propio y otros por inducción se deben llamar de "tú".

El pillaje en Barcelona

El corresponsal de una agencia periodística que está en Barcelona dice que en Hospitalet se asaltó, por elementos de la FAI, una casa, apoderándose de toda clase de objetos de perfumería, colonia y perfumes de todas clases; eso demuestra el pillaje en Barcelona, hasta que extremo se lleva.

Gracias a esas mallorquinas

En el día de hoy, he tenido el gusto de recibir un obsequio que me envía la sección femenina de Acción Popular de Palma de Mallorca, el cual consiste en una cajita con riquísimos dulces mallorquines. Muchas gracias a todas esas mallorquinas, que se han empeñado en que yo tenga que estar, como lo estoy, eternamente agradecido a esta bendita tierra de Mallorca.

El obsequio recibido acredita la buena repostería mallorquina; es, sin duda alguna, como obsequio en recompensa por las palabras que he pronunciado al referirme a aquel pueblo, palabras de elogio justísimo y merecidas, pero que no podía amenorarse de suceder; los mallorquines tenían que luchar con fiereza y voluntad, sobre todo si sabían que les observaban los ojos bellos de unas mallorquinas tan simpáticas. (Concluirá)

En breve

«MASONES»

Revelaciones sensacionales

ALQUILANSE

En la Calle San Cayetano núm. 3, piso de 9 dormitorios, baño, agua corriente, gas y electricidad y entre suelo de 7 dormitorios, con agua corriente gas y electricidad. Informar San Cayetano, 12.

SOLAR

Magnífico chaflán, orientación excelente, vista espléndida, situado en calle de 20 m. Fray Junipero Serra y Carretera de Génova, mide 427 m. Se vende. Informes: Calle Jaime II, 78.